

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA. AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España	1.25
Extranjero (Unión postal)	2.50
Ultramar	2.50
Número suelto	0.05

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Consejo de Ministros

Madrid 21 á las 12'15 t.

El Consejo de Ministros que se celebró ayer, aprobó la supresión de la Escuela de Ingenieros electricistas con destino á Ultramar; hicieron reparos al pliego de condiciones para la subasta del servicio de correos con las islas Canarias; empezó á tratar del arreglo parroquial de Madrid y se dió estensa cuenta de los sucesos ocurridos en Ponapé (Carolina) en vista de las comunicaciones recibidas por los vapores correos.

Noticias varias

Madrid 21 á las 12'45 t.

El Sultán de Marruecos ha dado orden de que se entreguen sin dación al Gobernador general de Melilla los desertores de aquella plaza.

Circulan rumores de haberse agravado la salud del Rey de Portugal.

Lo de Feral

Madrid 21 á las 1'30 t.

Se ha aplazado la reunión del Consejo de Gobierno de la Marina hasta el día 22 del actual.

Asistirán sólo el Sr. Vancócel Capitan general del Departamento de Cartagena, el Vice-Almirante Chacón y los individuos del Consejo presidiendo el Ministro de Marina Sr. Beránger.

Rumores políticos

Madrid 21 á las 1'40 t.

Los conservadores niegan que traten de formar alianzas electorales con los carlistas.

Se ha aplazado el meeting republicano de simpatía á Portugal que debía celebrarse hoy con motivo de la llegada á Madrid del Sr. Magalhaes Lina, Director del periódico portugués *O Secolo*.

Más rum res

Madrid 21 á las 2 t.

En los círculos políticos no se habla más que de los viajes de propaganda que preparan los jefes liberales.

El Sr. Sagasta llegará á Madrid el día 1.º de Octubre para asistir á la apertura de la Junta Central del Conso.

Desde Portugal

Madrid 21 á las 2'15 t.

Se ha encargado al Sr. Ferrás la formación de gabinete en Portugal.

Aumenta la agitación popular, aunque han trunfado las querrelas entre los partidos monárquicos.

Angúrase una corta duración para el gabinete que se forma.

La salud pública

Madrid 21 á las 3 t.

Ayer en Madrid ocurrieron 35 invasiones y 3 defunciones de viruela.

Anoche ocurrió también un caso sospechoso de cólera.

En Toledo hubo ayer 5 invasiones y 1 defunción del cólera.

En Castellón 2 invasiones y 2 defunciones.

En Valencia 21 invasiones y 16 defunciones.

En los demás pueblos sigue lo mismo que los días anteriores.

Los vinos enyesados

En el Ateneo mercantil de Valencia se ha celebrado una importante reunión, en la que se ha examinado el telegrama del embajador de España en París sobre los vinos enyesados, y se ha tomado el acuerdo de protestar nuevamente de la angustiosa situación creada á los exportadores de vinos españoles.

Efecto de esta protesta, se ha expedido al ministro de Estado y al embajador el siguiente telegrama:

«Sindicato de exportadores á ministro de Estado.—Recibido telegrama, que agradecemos, pero que nada resuelve.—Vicultores y comercio empezaron las vendimias sin enyesar los mostos ante la seguridad de que sería puesta en vigor la circular Cazot de 1880. Ministro de Gracia y Justicia de Francia, accediendo á las reiteradas instancias de los vineduñeros y comerciantes, dispuso en 27 de Agosto último por circular á los procuradores generales suspender por un año más la aplicación de dicha circular Cazot. Bajo la fé de esta determinación el comercio español enyesó los mostos. Trascorridos 15 días, durante los cuales se ha elaborado en

esta provincia, el 80 por 100 de su producción, con escándalo de la misma Francia y asombro nuestro, el ministro francés, sin respetos á la enorme cuantía de los intereses comprometidos, vuelve sobre su misma obra ordenando que los vinos introducidos á más de dos gramos de yeso, sean detenidos y perseguidos sus introductores como falsificadores de sustancias alimenticias.

¿Cabe mayor enormidad? España no debe consentir sin enérgica protesta las veleidades del mal aconsejado ministro que con tan poco escrupulo juega con los intereses de una nación amiga.

La solución que vuestro país no tiene de tal más que el nombre, pues rabido es que las aduanas francesas pueden, y con desconsoladora frecuencia dan muestra de esta facultad, poner en entre dicho los certificados de origen. Precisa por lo tanto recabar del gobierno francés la seguridad de ser admitidos por sus aduanas los vinos enyesados, sin sofisticas distinciones que aprovecharía su administración para sembrar la desconfianza, el descrédito y la ruina en el comercio español, que es digno de mejor suerte.

Entretanto obtengamos satisfacción cumplida, precisa alcanzar por el momento, y como solución urgente, que no sean detenidos los vinos enyesados que, embarcados ya, no hayan llegado á su destino.

Apelamos al patriotismo de vuestro país.—Presidente, Amat.—Secretario, A. Garra.

Muy bien contestado, porque el acuerdo del gobierno francés pone á los comerciantes españoles en el compromiso de arruinarse ó mentir; ó consentir que sus vinos vayan al mar mientras ellos van á la cárcel, ó tienen que consignar una falsedad en el certificado de origen.

Un aparato curioso

Cuenta una población extranjera, que el doctor Vohsen, de Francfort, ha inventado un aparato que facilita de un modo extraordinario el diagnóstico de algunas enfermedades y el examen de determinadas lesiones.

El nuevo aparato consiste principalmente en una lámpara de incandescencia dispuesta de manera que puede ser introducida en la boca del enfermo y quedar alojada en ella, cerrando éste los dientes.

El interior de la cámara resulta completamente iluminado.

En previsión de un examen que pueda prolongarse más de un minuto, en cuyo caso el calor de la lámpara podría llegar á ser intolerable al paciente, posee la lámpara una envoltura doble, por entre la cual se hace circular una corriente de agua.

El efecto de esta exploración luminosa es sorprendente.

A través de la piel se hacen visibles todos los huesos de la cabeza, que se presentan al observador como en estado de incandescencia; las pupilas se ven rojas, y las fosas nasales y los labios ofrecen la más perfecta transparencia.

Se comprende, pues, que no puede haber anomalía alguna en los órganos de la cabeza, que no se manifieste desde luego de un modo claro y preciso.

NOTICIAS

De las Provincias

En una torre de la huerta de Lérida se hallaba enferma una mujer á quien su marido, encargado de asistirle, suministró por equivocación una medicina venenosa destinada á uso externo. La enferma se sentió tan mal, que comprendió haber sido envenenada. Acostado su marido, salió en el acto en busca de un médico. Al enterarse el doctor de lo ocurrido, envió al pobre hombre en busca del cura para que administrase á su mujer los últimos sacramentos.

Cuando el marido volvió á la torre, después de cumplir el encargo del médico y creía encontrar muerta á su mujer, la halló tranquila y fuera de peligro, porque la paciente bebió gran cantidad de aceite, arrojando por completo la póeima y salvándose de una muerte segura.

Según carta recibida de Granada, se confirma el rumor que hace tiempo corrió en los círculos militares de la corte, y según el cual el general Baugés está muy disgustado por la conducta que sigue el gobierno en los asuntos de Melilla. La carta á que nos referimos añade más que el general piensa presentar su dimisión si no consigue que se enajen refuerzos á aquella plaza.

Se halla preso en la cárcel de Santander un negro que vino en el último vapor correo de

Cuba con destino al presidio de Melilla, como autor del asesinato de dos personas, con la horrible circunstancia de que puso al fuego los dáveros y comió parte de uno de ellos.

En el hospital provincial de Orense ha fallecido el cohetero Domingo Pita, horriblemente mutilado por la explosión de dinamita ocurrida en el campo de los Remedios.

Continúa ofreciendo dificultades de arreglo la huelga de los obreros cargadores del muelle de Málaga.

El autonomista y republicano señor Labra ha dicho, en conferencia con un redactor de *El Carbayón*, de Oviedo:

«Nosotros no somos ni dejamos de ser, revolucionarios. Por mi parte, niego que la revolución sea un principio. Entiendo que tan solo es un procedimiento. Y así considerada, hay que estimar, para su adopción en cualquier país, primero su justicia, y segundo su eficacia, en el doble concepto de su éxito inmediato, y de que por ella no se cree una situación peor que aquella que con la revolución se pensaba depurar.»

Este lenguaje no es, ciertamente, el que acostumbra á usar los revolucionarios españoles de las escuelas de los Sres. Pi y Margall y Ruiz Zorrilla, para quienes toda revolución es legítima.

De las Islas

La semana en Felanitx

De *El Felanitense*: «Las pasadas lluvias caídas durante el miércoles y jueves de esta semana, han estorbado bastante á nuestros viteduñeros, que afanados en la recolección del fruto de la cepa, no consenten en perder un solo minuto de trabajo.

Así se explica que desde muy de madrugada hasta bastante entrada la noche circulen por nuestras calles infinidad de carruajes acarreadores de uva, y que la mayor parte de los industriales hayan dejado sus labores para tomar parte en la vendimia, y en la confección del rico mosto que constituye hoy la principal riqueza de los vecinos de este comarca.»

Hemos tenido la satisfacción de ver terminado el plano general de esta ciudad y sus alrededores que ha sido presentado á su Ayuntamiento por el Maestro de las obras de municipio D. Pedro de A. Peña, encargado de su levantamiento. Es un trabajo notable por los muchos detalles que lleva y por la exactitud que al parecer reviste. Está delineado en la escala de 1 por 2000 y en cada calle constan los anchos de las fachadas de sus casas y la numeración de las mismas. El relieve del suelo aparece visible por tener líneas á nivel de metro en metro de altura sobre el del mar, empezando en la que está á los 95 metros de elevación que cae en la carretera de Palma á unos 200 metros distante de la ciudad y terminando en la superior á los 218 metros que está situada en la cumbre del Puig del Call, detrás del Oratorio del Calvario.

Contiene también los proyectos de ferrocarril de Porto-colom, en el punto vecino á la población, los ensanches aprobados de la misma en el predio la Torre y barrios de las Eras y Molinar, y los demás ensanches que reclama esta ciudad por el lado de la vía férrea y carretera de Manacor con otras reformas que mejorarán grandemente el tránsito de sus calles.

Va acompañado de un plano trigonométrico base de los trabajos y de una voluminosa Memoria en la cual expone su laborioso autor el procedimiento empleado en su confeccionamiento, extensos estados de dimensiones y datos obtenidos, reformas de que es susceptible el caserío y mejoras que reclama para la comodidad é higiene de su vecindario, contándose entre ellas la rectificación de la frecuentada carretera del puerto; y un espacioso paseo, vecino á la estación proyectada para el ferrocarril.

Como al parecer se trata de dar publicidad á tan trascendental trabajo nos ocuparemos más de tenidamente en su descripción después de haberlo examinado en detail.

Varios son ya los municipios de Mallorca que poseen planos análogos del mismo autor como punto de partida preliminar y necesario para poder dirigir los ensanches y crecimientos del nuevo caserío; y sería de desear que estos datos tan útiles los poseyeran todos los Ayuntamientos de la Isla.

De la Capital

El teniente de Alcalde Sr. Bauzá (D. Miguel) actualmente encargado de la Alcaldía, dió ayer una batida á los tabajeros en la plaza Mayor, comprobando el peso de la carne que vendían.

Como la inspección se verificó sin que nadie tuviese indicio de ella, pudo atrapar á cuatro

de ellos en pecado. Así que ocurrió la vez de que habíamos en la costa ya no se hallaron más infracciones.

Las cuatro registradas, en lotes de 400 gramos (una tercia), contenía una de ellas 20 gramos de menos; dos pesaban menos 50 gramos cada una y la última 10 gramos de falta.

El Sr. Bauzá aplicó una multa de 10 pesetas al primero; dos de á 20 pesetas cada una á los dos segundos y una de 5 pesetas al último.

Persona bien informada nos dice que los abusos que se cometen en esta y otras formas en la mencionada plaza por los cortantes son dignos de llamar seriamente la atención de las autoridades, añadiendo que la vigilancia que se ejerce allí deja mucho que desear.

Por esto aplaudimos que se haya despedido ahora esta energía, como aplaudiremos el que se continúe en contemplación de ningún género.

Decididamente se ha suspendido la reincorporación á sus cuerpos de los soldados que están con licencia de dos meses y los que necesario fuese de los que disfrutaban ilimitada, en los distritos de Valencia é Islas Baleares, en atención á ser inoportuna y ocasionada á inconvenientes graves la mencionada reincorporación, atendidas las actuales circunstancias sanitarias.

A obtener esta prórroga ha contribuido mucho el capitán general de este distrito señor Armiñán y á las gestiones que practicó para el efecto nos referíamos días pasados al indicar la alcanzada suspensión.

Anoche no hubo lluvia que echase á perder, como el jueves pasado, la velada en el paseo del Borne, sino que la noche se mantuvo serena, templada y apacible, merced á la cual se pasaron horas de agradable entretenimiento, en medio de una concurrencia regular y consiguiente animación.

Se ha dispuesto de real orden que el artículo 302 de las ordenanzas vigentes de aduanas quede reformando el sentido de que no debe cobrarse el derecho de carga á las mercancías que se trasborden en nuestros puertos, pero con la ineludible condición, para poder disfrutar de este beneficio de que los trasbordos han de hacerse de buque á buque, ya directamente ó por medio de embarcaciones menores, sin que en ningún caso, ni por ningún pretexto puedan ser desembarcadas en tierra ni aún momentáneamente, ni permanecer en las gabarras sino de sol á sol, pues por estos solos hechos dejará de cumplirse la operación como trasbordo, entrando de lleno en la legislación general para la carga y descarga de las mercancías, cuyos impuestos deberán exigirse en ambos casos.

Anoche salió para su destino, esto es, para Certe, con cargamento de vino, el vapor *Cataluña*, de la Sociedad General ante Harinera.

Insistimos en que es de todo punto necesario que se acabe de quitar el polvo en la calle de S. Magín frente á la iglesia de este nombre, operación que se empezó con buen acuerdo y con satisfacción de los vecinos y se ha suspendido con disgusto de todos.

A las primeras horas de esta mañana ha dado fondo en este puerto el vapor correo *Lulio* conduciendo la correspondencia pública. Ha quedado en comunicación fondeado frente al muelle nuevo.

También ha fondeado otro vapor de gran porte al parecer extranjero.

Se nos dice que muchas tardes, por encima de la Mural á junto al Matadero, se sueltan algunas caballerías, que en completa libertad vagan por aquel sitio, con grave molestia de los transeúntes y aún más de los niños que en gran número juegan por aquellas inmediaciones.

Suplicamos que se ponga remedio á este abuso.



D. MIGUEL ALEMANY Y MEYNARDI

HA FALLECIDO

Su desconsolada hija, hermanos y hermanas políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido no se haya pasado aviso, le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana 23 del corriente á las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, con lo que su familia recibirá especial favor.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for Sept 18-9, including barometer, thermometer, and wind direction.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registrá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana...



Servicio de la Compañía

TRANSATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz...



LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos

DE E. PI Y COMPAÑIA. Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos. Para PUERTO-RICO, LA HABANA, y CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Hernán Cortés

De 3.600 toneladas de registro clasificado 100 A. 1 en el Lloyd's Inglés, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Memoria sobre la Epizoótia

QUE PADECE EL GANADO DE CERDA EN LA PROVINCIA DE BALEARES POR D. Antonio Bosch y Miralles

Comprende la explicación de dicha enfermedad, los síntomas que son sus indicadores, los caracteres principales que reviste, el diagnóstico, tratamiento y profilaxis.

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Alquileres.

Se alquila una tienda con entruelos número 20 calle del Mar, segundo y tercer piso. En la calle de la Botería núm. 14, primer piso darán razón.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:50 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Barcelona antes Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial market data including exchange rates for various locations like Barcelona, Madrid, and Paris.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for September showing days of the week and specific dates with events.

Al público.

Mr. J. Vili inventor de la pasta para las navajas de afeitar, la más ventajosa conocida hasta el día, pone en conocimiento del público haber establecido su único depósito en Palma, calle de San Miguel número 6.

JARABE VERMÍFUGO

Eficacia de este jarabe contra las lombrices está demostrada por la competente autoridad del Doctor Morey, médicos de Artá. Precio de la botella: 1'50 pesetas.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos.

Venta

A voluntad de sus dueños, se venden á precio equitativo, los edificios, almacenes, cochera, cuadra, y terreno adyacentes, de la que fué fábrica de harinas y sémolas denominada La Semolera, sito en este término municipal y punto denominado Can Capas, contiguo á la Carretera de Inca.

Nueva Academia DE PREPARACIÓN

para el ingreso en la General Militar Director D. Arturo Guin, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de la General Militar desde su creación hasta Agosto de este año; habiendo sido examinador de ingreso en todas las convocatorias, y dedicado siempre al desempeño de clases de Matemáticas.

Fray Luis de Granada

Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valentí, Licenciado en Filosofía y letras con un Prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. J. Ramón Martínez Vigil de la Orden de Predicadores, Obispo de Oviedo.

Aviso

En la calle de Molineros número 6 hay una familia que desearia encontrar algunos estudiantes para tenerlos en clase de pupilos. En la misma casa informarán.

Petróleo! Petróleo! Petróleo!

Para entregar el próximo mes de Septiembre ú Octubre admitimos pedidos de 10 á 25 cajas! Precio por fuera reales 66 caja dentro " 94 ¡Abajo el monopolio!

GABRIEL ALZAMORA San Miguel 61 y 63

Vino de Son Servera de Pina. Cajas de 24 botellas Ptas. 12'50 16' Aceite puro de oliva, perfectamente elaborado. Latas de á 10 litros 13' 15' Manteca de cerdo, superior, reilmada. Latas de á 27 y 1 1/2 kilogs. netos 37' 46'

A los comerciantes en vinos

Tanto se venden como se alquilan dos espaciosos locales contiguos, en la villa de Manacor, calle del Carril, en los cuales hay los aparatos necesarios para la fabricación de alcohol y anisado; legares para elaboración de vinos; agua abundante y á poca profundidad; toneles para depositar ó mezclar vinos; báscula, bomba y demás útiles propios para un comerciante en vinos.

Lecciones de 1.º y 2.º año de Latin y Castellano

Durante el próximo curso académico, las dará á un número limitado de alumnos, D. Tomás Forteza, Preceptor de Latinidad y Humanidades, Licenciado en Filosofía y Letras. Monjas, 24.

Trapos, carnazas, metales

Y DEMÁS DESPERDICIOS se compran en el almacén de PABLO MUNNÉ Arco de la Merced, 7. Palma. Se necesitan trabajadoras.

Cultivo de árboles frutales EN MACETAS

EL HUERTO EN LOS BALCONES por D. Diego Navarro y Soler. Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en miniatura en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio. Véndese á 3 pesetas, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la sucursal en Inca, Rectoría, 12.

Planteles de almendro

Se venden, procedentes de can Marill camino de Jesús. Informarán calle del Campo Santo, 40.

Se alquila

Un segundo piso con agua á grifo derecho al terrado y demás comodidades, en la calle de Apuntadores n.º 18. También se alquila el tercer piso de la misma casa con agua á grifo y derecho al mismo terrado. Para informes calle del Sindicato n.º 98. 3

Ginebra

Habiendo recibido en la fábrica de D. Juan Suau Plaza puerta de Sta. Catalina, núm. 51, una importante partida de garrafones, cajas, tarros, y otros envases, todo de la acreditada marca Campana, se facilitará á quién la necesite á precios económicos.

Un matrimonio sin hijos

hospedaría á tres ó cuatro caballeros, tratándoles como de familia. Buenas habitaciones; asistencia esmerada y económica. Informarán en la calle de Vallori núm. 15. 20-9

Vinicultores y Viticultores

Se han recibido Acido salicilico Schumberger Acido tartárico 1.ª calidad que se expenden á precios económicos en la Droguería de José Juan (Nueva) calle de la Marina, 29, 22 y 24, frente al huerto del Rey, y Mar, 32.

Para vender.

Una galera de trabajo en buen estado y unas garniciones. Informarán en la Bodega de la Calle de Sombrereros.

Pupilos.

Se admiten á precios económicos en la calle de Valseca núm. 30, 2.º Hay buenas habitaciones. 21

La acreditada MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.